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Stadt Schlieben 

 

Protokoll zur Sitzung des Ausschusses für Bauwesen, Wirtschaft, Finanzen und öffentliche 

Belange der Stadt Schlieben am Dienstag, dem 14.03.2017, in der Gaststätte „Ratskeller“ in der 

Stadt Schlieben 

 

Beginn  19:30 Uhr 

 

Ende:  21:40 Uhr 

 

Anwesend: Ausschussvorsitzender: Herr Atlaß 

  Ausschussmitglieder:  Frau Schülzchen 

      Herr Schischke 

      Herr Puhlmann 

      Herr Weisbrodt 

      Herr Förster 

      Herr Schülzke 

 

Entschuldigt: Ausschussmitglied:  Herr Dr. Zug 

       

Amt:  Herr Kutscher, Frau Wegner 

 

Gäste:  Frau Eule-Vornholt, Herr Liepe, Herr Katzschke 

 

Protokollant: Herr Kutscher 

 

Tagesordnung: 

 

Öffentlicher Teil 

 

1. Protokollkontrolle vom 08.11.2016 

      2. Beratung zum Entwurf des Haushalts- und Investitionsplanes 2017 

      3. Information zu Bauanträgen       

      4. Beratung zu diversen Anträgen 

      5.   Ausbau Waldbrandschutzweg 

      6.   Verschiedenes  

 

Nichtöffentlicher Teil 

  

 7. Protokollkontrolle vom 08.11.2016 

 8. Grundstücksangelegenheiten 

 

Der Ausschussvorsitzende, Herr Atlaß, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 

Zusätze zur Tagesordnung gibt es keine. 

 

TOP 1 

Protokollkontrolle öffentlicher Teil vom 08.11.2016 

Es gibt keine Anfragen. Das Protokoll wird in der vorliegenden Form bestätigt.   
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TOP 2 

Beratung zum Entwurf des Haushalts- und Investitionsplanes 2017. 

Herr Kutscher erläutert die einzelnen Maßnahmen im 3. Entwurf des Investitionsplanes. 

 

Frau Wegner erklärt die wichtigsten Positionen des Haushaltsplanentwurfes und erläutert die 

wesentlichen Abweichungen gegenüber dem Vorjahr. 

Weiterhin informiert sie über wichtige Instandsetzungs- und Unterhaltungsmaßnahmen in der 

Schule für die nächsten Jahre. 

Die Ausschussmitglieder haben zum vorgelegten Entwurf keine Einwände. 

Herr Puhlmann fragt warum die Personalaufwendungen so angestiegen sind? 

Frau Wegner erklärt, dass zum einen die Tarifsteigerung zum 01.02.2017 um 2,35% eingeplant ist. 

Weiterhin wurden Personalkosten für die Bundesfreiwilligendienstleistenden entspr. der 

vorliegenden Bewilligungen veranschlagt sowie ein Arbeitnehmer im Projekt „Soziale Teilhabe“ 

ganzjährig eingeplant. Die Personalkosten (BFD, Soziale Teilhabe) werden durch 

Kostenerstattungen bzw. Zuschüsse größtenteils kompensiert. 

 

Herr Schülzke sagt, dass die neu hergerichteten Waldwege in Jagsal durch Crossfahrer kaputt 

gefahren werden. Hier sollten Maßnahmen eingeleitet werden, wie Beschilderungen, 

Durchführung von Kontrollen und Bußgeld. Auch die Kiesgrube Jagsal wird von diesen Leuten 

genutzt. 

 

Herr Schülzke bittet um die Abrechnung der Ausgaben für den Winterdienst. 

 

TOP 3 

Information zu Bauanträgen 

1. Antrag von Robert Prinz und Sarah Garz zur Errichtung eines Eigenheimes im Horstweg. 

 

TOP 4 

Beratung zu diversen Anträgen 

1.  Antrag zur Aufstellung eines vorhabenbezogenen Bebauungsplanes zur Errichtung einer 

 Photovoltaikanlage im Gewerbegebiet Berga. 

 Für die nächste Stadtverordnetenversammlung soll der Aufstellungsbeschluss vorbereitet  

 werden. 

 

2. Aufhebung des Vorhaben- und Erschließungsplanes „Wohnbebauung am Horstweg“ in 

Schlieben 

 Die Stellungnahmen der Behörden liegen vor. Es gibt keine grundsätzlichen Einwände. 

 Der Landkreis fordert eine Aufhebungssatzung. Die Satzung wurde erarbeitet und Herr 

 Kutscher informiert über die Ziele und Inhalte der Satzung. 

In der nächsten Stadtverordnetenversammlung soll der Abwägungsbeschluss und die 

Aufhebungssatzung beschlossen werden. 

 

3. Herr Christian Reinhold möchte in der Langen Straße 31 ein neues Eigenheim errichten. 

 Er möchte das Gebäude aber ca. 15 m von der Straßenfront zurücksetzen. 

 Die Ausschussmitglieder stimmen dem Antrag zu. 
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4.  Ausbau der Langen Straße 

 Für 2019 besteht die Möglichkeit, einen Fördermittelantrag für den Ausbau der Langen Straße 

 zu stellen. Die Lange Straße ist als Hauptverkehrsstraße eingestuft. 

 Die Beschlussfassung zum Ausbau und zur Beantragung von Fördermitteln soll in der nächsten 

 Stadtverordnetenversammlung erfolgen. 

 Herr Kutscher informiert über das Beschwerdeschreiben von Herrn Volker Richter, über den 

 Zustand der Langen Straße, an die Bürgermeisterin. 

 

5. Herr Oliver Heinrich beantragt, für das Wohnhaus in der Lindenstraße 5 in Schlieben, den 

 Einbau von 2 Dachflächenfenstern. 

 Die Ausschussmitglieder stimmen zu. 

 

6.  Das Deutsche Rote Kreuz beantragt die Anbringung eines Leuchtkastens von 1,70 m x 0,95 m 

 über der Eingangstür in der Herrenstraße 10 in Schlieben. 

 Die Ausschussmitglieder lehnen den Antrag ab. 

 Gemäß der Gestaltungskonzeption sind Leuchtkästen nicht gestattet. Die Werbung kann  

 entsprechend der Konzeption erfolgen. 

 

7.  Vergabe einer Hausnummer in Werchau 

 Herr Puhlmann beantragt die Vergabe einer Hausnummer für ein neues Eigenheim und möchte 

 die Nummer 25 a. Nach erfolgter Diskussion wird vorgeschlagen zuzustimmen. 

 

8. Das Landesbergamt hat dem Amt mitgeteilt, dass am Kiessandtagebau Jagsal Sicherungs-

 maßnahmen zur Gefahrenbeseitigung und zur Herstellung der öffentlichen Sicherheit erfolgen 

 sollen. 

 

TOP 5 

Ausbau Waldbrandschutzweg 

Herr Rauchhaupt hat seine Bereitschaft zum Ausbau des Waldbrandschutzweges zurückgezogen. 

Dafür soll jetzt die Stadt Schlieben den Ausbau des Weges von der L 691 zur L 704 beantragen. 

 

TOP 6 

Verschiedenes 

Herr Förster bittet um Prüfung, ob das Ortseingangsschild Am Weinberg an den Beginn der 

Bebauung an die Landesstraße L 681 (von Frankenhain kommend) gesetzt werden kann. 

 

Herr Atlaß fragt an, ob noch die Kennzeichnung für die Radfahrer auf der B87, in der Ortslage 

Schlieben, erfolgt? 

 

Nichtöffentlicher Teil 

… 

 

 

 

 

 

Atlaß      Polz 

Ausschussvorsitzender   Amtsdirektor 


